

# LA CORRESPONDENCIA AUTOGRAFA

(TIPOGRAFICA DESDE AGOSTO DE 1858)

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS,

TOMADAS DE LOS HOMBRES, DE LAS COMUNICACIONES Y DE LOS PERIODICOS DE TODOS LOS PARTIDOS.

OFICINAS: MADRID, PASADJE DE WATHEU.

### SUSCRIPCIONES:

Se hacen en Madrid y provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de correo. No se sirven sin recibir antes su importe. ANUNCIOS.—A MEDIO REAL línea por la mañana y á uno por la tarde.

NUM. 371, POR LA NOCHE.—AÑO XII.

MADRID, SÁBADO 3 DE SETIEMBRE DE 1859.

TIRADA DE 14,000 EJEMPLARES.

### MADRID 3 DE SETIEMBRE.

S. M. la Reina nuestra señora y su augusta real familia, continúan sin novedad en su importante salud, en el Real Sitio de San Ildefonso.

Habiendo regresado á esta corte el ministro de Estado D. Saturnino Calderón Collantes, S. M. la Reina ha dispuesto que D. Leopoldo O'Donnell, conde de Lucena y presidente del Consejo de ministros, cese en el despacho de los negocios del ministerio de Estado, quedando muy satisfecha del celo inteligencia y lealtad con que interinamente lo ha desempeñado.

Por real decreto inserto en la Gaceta de hoy han sido nombrados vocales de la Junta consultiva de Policía urbana y edificios públicos, creada por real decreto de 17 del actual, D. José Atarador de los Ríos, jefe de administración civil; D. Mariano Calvo y Pereira y D. José Jesús Lallave, arquitectos de la Academia de Nobles Artes de San Fernando; y D. Lino Peñuelas y Fornesa, catedrático de Química de las escuelas de Ingenieros de caminos y minas.

Constando en el ministerio de la Gobernación, que de 111 infracciones del reglamento para el servicio de los carruages destinados á la conducción de viajeros, denunciadas por la Guardia civil desde principios de este año, solo 29 han sido corregidas con las penas correspondientes, y considerándose que la aplicación rigurosa de todas las prescripciones del mismo reglamento, es de absoluta necesidad para que se corten los abusos que tantas molestias ocasionan á los viajeros, comprometiéndolos á veces su existencia, se ha encargado á todos los gobernadores civiles de provincia, que no dejen impune ni una sola de las contravenciones de que se les da conocimiento por la Guardia civil, por los empleados de vigilancia, y por los mismos viajeros, dando á sus providencias la publicidad que se dispuso en la circular de dicho ministerio de 13 de mayo último, y procediendo en su caso de conformidad con la de 27 de noviembre de 1858.

La prensa de España ha satisfecho por derechos de timbre durante el mes de julio próximo pasado 93,324 reales y 48 céntimos; de los cuales 64,721 reales 60 céntimos, corresponden á la prensa de Madrid; el total satisfecho por los periódicos políticos de la corte asciende á 53,594 reales 72 céntimos. LA CORRESPONDENCIA AUTOGRAFA figura por la cantidad de 4,404 reales.

Al celo y actividad del juez de Sevilla D. Joaquín María Lasarte, se debe hoy el difícil y meritorio descubrimiento de un grande criminal, autor de uno de esos asesinatos alevosos que alarman la sociedad y para cuya ejecución se buscan todos los medios de impunidad imaginables; pero que en esta ocasión han sido inútiles. En el sitio llamado Vegas de la Puebla, cerca de Coria, fué encontrado el cadáver de D. José Rodríguez Villanueva, vecino de este pueblo y que cinco días antes había salido solo y á caballo en dirección á un cortijo que labraba en la Isla menor. Ningun dato, ni el mas leve indicio se ofreció en los primeros momentos á la justicia ni aun para sospechar del autor ó autores de un homicidio cometido sin testigos, en despoblado y además en un paraje sumamente solitario. El Sr. Lasarte, sin embargo, incansable siempre en el desempeño de su cargo y que por lo mismo y por su reconocida inteligencia de tan merecida reputación goza, no ha parado hasta dar con el autor del misterioso crimen, á quien pronto se impondrá el castigo de la ley. No es, pues, extraño que así por este como por sus muchos y excelentes servicios anteriores, como por su estrema laboriosidad, el Sr. Lasarte se haya granjeado en Sevilla las mas grandes simpatías.

La benemérita institución de la Guardia civil, continúa prestando servicios importantísimos, tanto persiguiendo á los bandidos, como prestando socorro á los viajeros en las situaciones mas apuradas. El 29 á las doce de la noche, y despues de haber escoltado al correo que va por la carretera de las Cabrillas, el sargento Mateo Blanco y el guardia Mannel Rodriguez, del puesto de Arganda, que volvia de hacer dicho servicio por la cuesta de la Caracola, distante dos kilómetros del pueblo del mismo nombre, oyeron ruido de campanillas en un barranco próximo y dieron voces por si alguien les respondía. La noche era oscura y tempestuosa; se decidieron á bajar al barranco, viendo que nadie contestaba y un relámpago iluminó por un instante la hondata, ofreciéndose á su vista un cuadro desolador. En el fondo del barranco habia un carro con las ruedas hacia arriba; debajo del carro el cadáver de un jóven, y enterrado entre los costales á consecuencia del vuelco, el que iba guiando las mulas. Inmediatamente descargaron y volvieron el carro, y prestando cuantos auxilios pudieron al carretero, que aunque herido y maltratado todavía estaba vivo, corrieron en busca de un cirujano que le hizo la primera cura. A no haber acudido tan pronto los guardias, el carretero y las mulas hubieran perecido también. El herido, que se llama Hermenegildo García y es vecino de Villarejo de Salvanés, guaba el carro por aquella cuesta, cuando un prolongado trueno seguido de dos ó tres relámpagos, espantó á las mulas que cayeron al barranco. El difunto era hijo del carretero.

El 30 del mes último esperaban en Lisboa al Sr. Salamanca, que debía llegar, procedente de Nantes, á bordo del vapor *Bretagne*.

Por real orden de 22 de agosto último ha sido nombrado capellan de la real iglesia de Nuestra Señora de Atocha, de esta corte, el presbítero D. Manuel Sanchez, actual administrador de la Inclusa de la provincia de Ciudad-Real.

Ha fallecido en Benicarló á la edad de 71 años, y de una enfermedad larga y penosa, el señor D. José Martí y Giner, baron de la Casablanca, benemérito de la patria, etc., y diputado á Cortes que fue en dos ó tres legislaturas durante la última guerra civil.

Han sido nombrados por el gobernador civil de Vizcaya, vocales de la Junta de Instrucción pública en el distrito de Bilbao, los señores don José Miguel de Arrieta Mascaraú, D. José Salva-

dor de Lequerica, D. Nemesio de Gandasegui y D. Restituto Gonzalez de la Mata, representando á la clase de padres de familia; además forman parte de esta comision el señor gobernador presidente y el señor alcalde de la villa de Bilbao.

Parece que muchos batallones de los que guarnecen las provincias, han recibido orden de estar dispuestos á marchar al primer aviso.

Las fuerzas que deben reunirse en Algeciras, formarán un cuerpo de preparación, y se compondrán de las tres armas.

El teniente de la Guardia civil D. José Perez Rivera, que pertenece al tercio de Málaga, se internó en la provincia de Sevilla en persecucion del criminal José Ramirez Garcia, conocido por Huevos Podridos, de Diego Sanchez Gallardo (a) el General, y de Pedro Guerrero Espinosa, vecinos de Benasjan, los cuales llevaban el objeto de organizar una cuadrilla mas numerosa. Llegado á Sevilla, se presentó á aquellas autoridades, y con el auxilio que estas le prestaron, pudo prender á José Ramirez, oculto en una casa de un barrio, y detener á la mujer y un hijo de este, que confesaron haber pernoctado los tres juntos en la propia habitacion; el reo ha quedado á disposicion del juez de Arcos, que lo tiene reclamado en la causa por raptor al señor Romero, de Jerez. El mismo oficial continúa en persecucion de cinco hombres armados, que acometieron á Miguel Gomez, vecino de Cuevan del Bacerro.

En Zaira se ha nombrado una comision denominada Estremeña, para fomentar é impulsar la idea de establecer una línea férrea que, partiendo de Mérida y atravesando la rica tierra de Barros y otros terrenos de grande produccion agrícola, termine en Sevilla.

El 30 de agosto ha debido salir del puerto de Brest, el transporte *Caradamec*, con destino al Senegal, llevando á su bordo una inmensa cantidad de material y varios oficiales de ejército y de sanidad militar.

Mr. Vebb cree haber encontrado señales ciertas de que la luna ha sufrido recientes erupciones, pues ha observado que el pequeño cráter llamado *Cichus*, situado á la estremidad del mar llamada *mare Nubium*, se presenta muy modificado con respecto á los dibujos que de él trazan Schroeter, Beer y Maedler. Otros dos cráteres pequeños, que forman la mancha *Messiers*, en el *mare fecunditatis*, y que dichos astrónomos aseguraban ser idénticos en su forma, presentan hoy notables diferencias: deben, pues, haberse verificado alteraciones sensibles y permanentes en la superficie de la luna de veinte años á esta parte.

Para cuando vuelvan á París los emperadores franceses de su escursión á Biarritz, donde estarán el 5 del próximo mes, se anuncian algunas modificaciones en el ministerio francés.

El partido democrático francés ha resuelto tomar parte en las elecciones municipales.

Las últimas noticias de Hong-Kong llegan al 4 de julio: El consulado británico habia comunicado una notificación relativa al comercio con el Japon, anunciando en ella que los puertos de Hakoladi y de Kanagaroa serian abiertos al comercio extranjero, además del de Nagasaki, el 1.º de julio. También se ha publicado el reglamento relativo á la apertura de estos puertos. La estension de este documento nos impide publicarlo íntegro; pero su resumen está contenido en las siguientes disposiciones: supresion del derecho de tonelada, pagándose en su lugar 15 dollars por cada entrada de buque, y 7 dollars por cada salida. Todo certificado de sanidad ó cualquier otro documento, devengará de derechos un dollar y medio. El oro y la plata amonedada, los instrumentos, objetos y libros de las personas que pasen al Japon y que sean de uso particular, no pagarán derecho alguno; las provisiones, vitualas, manufacturas, etc., pagarán un derecho de 5 por 100; pero los licores el 35 por 100. Los cereales solo podrán exportarse del Japon para subvenir á las necesidades de las tripulaciones; pero no como cargamento.

El cardenal Falconieri ha fallecido el 23 de agosto. Era arzobispo de Ravena, tenia 63 años y fue elevado á la dignidad cardenalicia el 12 de febrero de 1838.

Los teatros de Berlin están cerrados á causa de la prolongacion de la enfermedad del Rey.

Ha sido escriturada para el teatro de la Scala de Milan, la señorita Painsot que acaba de llegar de América.

Don Aureliano Fernandez Guerra, oficial primero del ministerio de Fomento, ha salido hoy para Alcalá de Henares con objeto de inspeccionar las obras que se están ejecutando en el edificio destinado á Archivo central del Reino.

El recaudador de contribuciones de la villa de Pina, en la provincia de Zaragoza, ha sido asaltado por cuatro hombres, que le robaron la cantidad de treinta mil reales. Por el juzgado competente se instruyen las oportunas diligencias para la captura de los criminales.

El director general de consumos, D. Manuel Yañez Rivadeneira, salió anoche para la Granja.

También salió anteaer para dicho sitio, don Joaquin Jobellan, oficial del ministerio de la Guerra, que regresará hoy.

Ha vuelto á Madrid el ex-diputado á Cortes y director que fue de *La España* D. Ramon Giron.

La mala calidad del terreno que se ha descubierto en el túnel del ferrocarril vizcaíno en Abando, obliga á la apertura de otros dos pozos además de los tres que se hicieron desde un principio, para facilitar los trabajos de esta gran obra. Conocidamente, costará la construccion de este túnel mucho mas de la cantidad que se habia presupuestado al emprenderla.

Es necesario hacer justicia, dice una carta de Jerusalem, á la conducta de las tropas turcas, encargadas de mantener el orden en el Santo Se-

pulcro, durante los largos oficios que los católicos, los griegos y los armenios, celebran alternativamente. Al abrigo de su proteccion, jamás se han turbado las funciones de los latinos, y esta triste prueba la hemos adquirido en la tarde del Vierne Santo. El ayuno de los turcos, llamado el *Ramadan*, durante el cual se abstienen de toda comida desde que sale hasta que se pone el sol, coincidiendo este año con nuestra Cuaresma, los soldados turcos se retiraron al anochecer para tomar el rancho. Apenas los soldados habian salido del Santo Sepulcro, cuando los griegos y armenios llegaron á querellarse, y muy pronto se vinieron á las manos, arrancando las lámparas y los bancos de nuestros religiosos, para servirse de estos objetos como de armas ofensivas: bien pronto empezó á derramarse sangre.

Al siguiente dia supimos que hubo unos treinta heridos, entre ellos dos mortalmente. Por fortuna volvieron á entrar los soldados turcos; vino también el Pachá con refuerzos é hizo evacuar el templo á culatazos. Durante este horrible tumulto, el cónsul de Francia habia obligado á nuestros sacerdotes y peregrinos á encerrarse en la capilla que pertenece exclusivamente á nuestros religiosos, é hizo colocar una línea de tropa para defenderlos si alguien intentaba atacarlos. Ningun católico ha experimentado el menor incidente. A las ocho de la noche quedamos solos dentro del Santo Sepulcro con las tropas otomanas y algunos peregrinos cismáticos que habian dispuesto pasar la noche con sus mujeres é hijos en la iglesia. El mas profundo silencio habia sucedido al ruido mas horrible y á un desorden doloroso en extremo para todo corazon cristiano.

Las poblaciones árabes de la Argelia se han apresurado á manifestar sus simpatías al ejército de Italia, abriendo varios centros de suscripcion á favor de las familias de los muertos ó heridos en la campaña. No hay tribu, dice el Akhbar, que no haya venido á traer su óbolo á esa obra de fraternidad y patriotismo. En el solo centro del círculo de Orleansville, cuyos resultados son conocidos, se han recaudado 24,997 francos y 40 céntimos.

En Bilbao va á publicarse otro nuevo periódico con el título de *El Nervion*. Con este serán tres los que se publiquen en aquella capital.

Los trabajos del ferrocarril que debe unir el puerto de Alicante con la estacion, se han suspendido el día 31, en virtud de reclamacion del ingeniero director de las obras del muelle, al cual, al parecer, no se ha comunicado todavia directamente la orden de concesion, otorgada á la empresa constructora.

Respecto al descubrimiento en Málaga de algunos monederos falsos, y de la parte que habian tomado en él, hombres de cierto partido político, añade *El Avisador malagueño*, que esta noticia fué motivada porque los monederos, siendo ó fingiendo ser demócratas, mientras se ocupaban, al parecer, en su criminal industria, hacian creer á otros demócratas de buena fe que estaban reunidos para asuntos de importancia, y se valian de ellos para que por fuera los custodiasen y fuesen centinelas activos para que no

### FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

ponfandead de una confianza reclamada con franqueza. Yo creí que aquel hombre, grave y probo, á quien habiaba, debía, cuando yo hubiese concluido de confiarle á él, darme la mano diciéndome: «Sois un hombre honrado, y os doy gracias.» Pero en vez de esto, y cuando hubie concluido mi período apelando al honor y á la discrecion de aquel cuyo apoyo iba á solicitar, recibí por toda respuesta una sonrisa importante, acompañada de estas cuatro palabras: —Me esperaba todo cuanto acabais de decirme. —¿Cómo! le dije, ¿sabiais ya todo eso? —Sabia que vendriais á decirme. —Esta segun la respuesta me desconcertó; puseme encarnado como la grana, y comprendí á punto continuo que Malabry se me habia anticipado. Sin embargo, como no estaba seguro de ello, no pude atacarle abiertamente. Balbuceé algunas palabras, pedí la esplicacion de esta frase, y el consejero, que solo vió en mi indignacion una confusion vergonzosa, púsose á darme lecciones de moral sobre las denuncias calumniosas que solo podian escusar mi juventud y la estravagancia de mi pasion; pero que merecian algo mas que una amonestacion paternal si volvia á repetirse. —Hay una cosa que yo no sabia entonces, y es, que cuando un hombre se halla frente á otro que parece dudar de la veracidad de sus palabras, y al cual no se puede pedir cuenta de ellas, lo único que hay que hacer es, callarse y retirarse. Yo ignoraba que todas las protestas no sirven

### LAS CUATRO HERMANAS.

de nada en este caso, y que aseguran en ciertos ánimos la prevencion que una retirada digna hubiese hecho desaparecer. Mi padre me dijo respecto á esto una frase que me parece admirable, aunque no esté escrita: «Atestiguar la verdad por medio de juramento, es degradarla.» Con este motivo, me dijo también mi padre que yo habia sido muy necio en imaginarme que Malabry, que tan ducho era en los negocios, no habria interesado en los suyos hacia mucho tiempo al tutor curador. —El caso de segundas nupcias no es causa suficiente para retirar á una madre la tutela; y no era Malabry bastante listo para haber ganado, fascinado y adormecido al hombre que naturalmente parecia llamado á provocar semejante medida, si la señora de Mandres hubiese contraído una union peligrosa? —Te repito las cuerdas reflexiones de mi padre, porque al dia siguiente de mi entrevista con el consejero en el tribunal, salí de Paris, donde nadie me detenia, para ir á encerrarme al castillo de mi padre con mi eterna desesperacion. —Hoy debo reconocer que este dolor profundo se habria calmado muy pronto por honor á las pasiones duraderas, si mi padre hubiera querido aceptar solo durante un mes, mis paseos solitarios, mis vagas distracciones, mis caballos en desorden, y mis miradas inciertas; pero todo esto le pareció soberanamente ridiculo. —Yo me di por ofendido, y no me hizo caso. —Insistí con obstinacion en mi pena. Mi padre, sin embargo se empeñaba en hacerme burla,

### FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

las costumbres de la vida parisiense para transplantarla de pronto á las costumbres limosinas, burguinesas ó normandas; pero sabia mucho mejor lo que es la vecindad de los suegros, suegras, cuñados y cuñadas, y calculé que tomando mujer en la capital y llevándomela inmediatamente á mi provincia, no tendria á lo menos mas que un enemigo con quien combatir en el hogar doméstico. A pesar de mi comercio de buyes, tenia en Paris algunos conocidos que frecuentaban la buena sociedad, y apenas llegué me presenté en dos ó tres casas que pasaban por recibir personas del gran mundo. —Yo continuaba siendo bastante feo para que nadie se tomase el trabajo de informarse de mí, sobre todo con la manía que yo tenia de bailar y de invitar á las jóvenes mas lindas de todas las tertulias á que concurría. —Necesité, pues, algun tiempo para que se supiese que yo era un boyero normando, con treinta mil libras de renta, y á quien solo faltaba una mujer. Las madres de familia que lo sabian guardaban el secreto para ellas, á fin de que ninguna otra me tendiese la red en detrimento de sus pretensiones, y las jóvenes no querian decirlo á sus padres, temerosas de la proteccion que concederian á mis indagaciones. —Sin embargo, el secreto se divulgó poco á poco, y á este rumor favorable debí el ser invitado á casa de cierta individuo llamada la señora de Dorsy, cuyos proyectos no podia yo esplicarme, puesto que era casada, y no tenia ninguna hija soltera. —Llegué por la noche vestido de punta en blan-

### FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

de la preferencia que debía dar á mi teoria, desechando la de Malabry. Pero lo que yo no sabia es, que hay mujeres que aman á los hombres que les inspiran miedo; que por cierta disposicion de su naturaleza débil desprecian á los que las obedecen, y estiman á los que las dominan, y que en materias de amor, la mayor parte de las mujeres dejan tomar, y no saben dar. —La discusion relativa al baile empezó por llamar mi atencion, y poco tiempo despues oí murmurar á mi alrededor que todo se preparaba para el casamiento de la señora de Mandres y del señor de Malabry. En esta ocasion, fui hasta heróico, no pensé en mí, impuse silencio á mi dolor, y solo me alarmé por la señora de Mandres. —No solamente era yo novicio en materias de amor, sino también respecto á las cosas del mundo. Yo habia tenido siempre una opinion bastante mala acerca de Malabry; pero solo estaba basada en una conviccion íntima, que habia sido el resultado de infinidad de pequeños incidentes, en los que creí notar en él una falta de delicadeza, oculta bajo un aire de desden y de olvido, y una tenebrosa marcha en todo lo que hacia. A los ojos del mundo, Malabry era un pasante de notario muy hábil, á quien solo faltaba una mujer y un dote para tomar en propiedad el estudio de su principal; pero yo, que habia vivido con él, y sabia casi todos los secretos de su vida íntima, le habia visto en mas de una ocasion arriesgar y perder al juego sumas capaces de destruir una fortuna. mucho mas sólidamente basada que la suya. Yo le habia socorrido varias veces, y aunque nunca me hablaba de devolver-

podiesen ser sorprendidos, haciéndolos así ju- guetas de su malignidad.

Ocupándose *La Independencia española* de la actitud tomada por el gobierno español en la cuestion del Rif, y de lo que esta actitud pueda interesar á Francia, dice, que el vecino imperio no es tan egoísta ni envidioso, como sus enemigos se complacen en propalar; que no desea otra cosa, sino tener en Africa por vecinos á los que lo son por los Pirineos, y no exigirá de los despojos de Marruecos, mas que una linea estratégica que asegure sus fronteras y la ponga en contacto con sus posesiones del Senegal, «Los españoles, añade, podrán encontrar entre los rifeños los cañones Armstrong; mas no hallarán las piezas rayadas de Magenta y Solferino, porque Francia no provee de armas á los enemigos de sus amigos.»

Parece que el expediente de navegacion trasatlántica, que se hallaba á informe del Consejo de Estado, acaba de resolverse por este alto cuerpo, proponiendo al gobierno de S. M., que no se admitan buques para ningún punto de Ultramar de países extranjeros, como no pase su cubida de 400 toneladas.

Dicen de Mahon con fecha del 20, que en la semana anterior salió de aquel puerto el vapor *Ulloa* en direccion de Cartagena, Cádiz y el Ferrol, donde dicho buque debe carenarse y renovar sus calderas. Queda solo en aquellas aguas el bergantín goleta *Constitucion*.

En Mahon se han declarado algunos casos de viruela maligna, que han puesto en alarma al vecindario.

Una carta de Tánger dice, que entre los consulados de España é Inglaterra, se habia suscitado una cuestion que, insignificante en su origen, habia tomado graves proporciones, hasta el punto de haberse presentado en aquella rada el vapor de S. M. B. *Vulture*, con el objeto de apoyar las medidas de su consuelo en el caso de que el de España tratase de llevar adelante su propósito de remitir á Algeciras á un marinero español, inscrito en la matricula de un buque inglés.

Estos últimos dias han recorrido las obras del ferro-carril vizcaíno, el Sr. Montesino, gerente y varios ingenieros de la empresa y el del gobierno. De la declaracion hecha por este señor al Consejo de administración, resulta, que las obras están muy adelantadas: en el primer trozo, y ejecutadas, no solamente con arreglo á las condiciones, sino que hasta con lujo en algunos puntos, todo lo que, como es natural, llenó de satisfacción á los miembros del Consejo.

Por la Direccion general de Obras públicas ha sido aprobado el presupuesto de composicion de la carretera de Córdoba á Ciudad-Real.

Parece que el patriarca griego no ha gastado menos de 100,000 frs. con motivo del viaje del gran duque Constantino á Jerusalem. El recibimiento que se ha hecho á este príncipe, ha sido digno de su alto rango. Tanto su comitiva, como los 1,500 marinos que le han acompañado á Jerusalem, han sido hospedados por el patriarca griego. Al partir de la ciudad santa, el Gran duque ha dejado para la iglesia del Santo Sepulcro, 8,000 frs., para la del Sepulcro de la Virgen, en Gethsemani, 6,000 frs., al convento de San Sabas, sobre el Cadron, 4,000 frs., al de Santa Cruz, 4,000 frs., y en Belen, 4,000. Ha regalado al patriarca griego una magnífica cruz de brillantes, valuada por los árabes en 151,000 francos. Igualmente ha hecho ricos presentes á otros obispos y eclesiásticos griegos. Su munificencia

con respecto á las autoridades musulmanas, sobre todo á los militares, ha sido tan grande, que hasta el famoso *Abou-Goch*, ha recibido un magnífico anillo.

Parece que se ha mandado á personas competentes hacer los estudios del proyecto para la construccion de un edificio, donde puedan hallarse reunidas las escuelas especiales de Ingenieros de Minas, Industriales y de Caminos, canales y puertos.

Diez anoche *El Correo* que nuestro embajador en París, D. Alejandro Mon, ha solicitado licencia temporal del gobierno para venir á España.

*La Epoca* ha oido decir que se conferirá en propiedad al general Sr. D. Julian Juan Payá, el mando del distrito militar de Badajoz, que desempeña interinamente como segundo cabo de aquella capitania general.

Una de las importantes mejoras que la Junta de Beneficencia de Mahon ha hecho este año en el teatro, ha sido la de cambiar con sillones los bancos que habia en los palcos de segunda fila.

Durante el trimestre que terminó el día 30 de julio, se recaudaron por la tesorería general de Washington, 23,126,432 pesos. Las rentas de aduanas produjeron 14,281,000; la venta de terrenos públicos 142,376, y las 8,005,200 restantes fueron procedentes de billetes del Tesoro, emitidos en dicho periodo. Los gastos en el citado trimestre, ascendieron á 26,212,000 pesos, dejando un déficit de mas de tres millones de duros.

Monseñor Valera, patriarca latino en Jerusalem, se ha embarcado estos últimos dias en Jaffa con direccion al Líbano.

Un periódico de Córdoba nos da nuevas interesantes sobre el descubrimiento que digimos habia hecho el Sr. Astrua de unos aparatos que en la actualidad funcionan en el ferro-carril de aquella ciudad á Sevilla, por medio de los cuales se consigue parar á los trenes en dos segundos.

«La fuerza de estas máquinas es tal, dice *El Diario cordobés*, que supera con mucho á la de vapor y la velocidad, por grande que esta sea: no tienen punto de apoyo ni en el camino, ni en los rails; evitan así mismo el choque de unos carruajes con otros, pues al partir quedan á la misma distancia que llevaban antes. Ademas llevan estas máquinas otra combinacion que puede disiparse un segundo despues que la primera y con mucha mas fuerza que esta, la cual tiene por objeto que en caso de que el tren trapezase, á descarrillar en un terraplen ó un puente, etc., poder sujetar el resto, y conseguir de ese modo salvar la vida de los pasajeros; con la primera basta, y esta otra solo irá de reserva para atravesar los puntos de mucho peligro. Hemos sabido que el Sr. Astrua, en vez de enajenar su descubrimiento á alguna compañía extranjera, como suele suceder con todos los inventos útiles, ha decidido, aconsejado por varias personas, abrir una suscripcion por acciones, con el objeto de realizarlo por sí, proponiéndose hacer una prueba en el mismo tren con seis ó ocho wagones; el costo ascenderá á unos 24,000 rs.

La provincia de Salamanca ha despertado por fin de su letargo, y se decide á figurar dignamente en la exposicion agrícola industrial de Castilla la Vieja, que cada dia promete estar mas animadísima. La citada provincia principiará muy en breve la remesa de efectos, en cuyo catálogo figurarán: Ejemplares de mimas de la provincia; cueros, pieles y tripas de animales mansos; vistas fotográficas de los mejores monumentos de la capital; harinas y pastas de todas cla-

ses; almidon superior; cecinas y embutidos de cerdo, corzo, vaca y jabali; chocolate y efectos de confitería; manufacturas de plata y oro, y en especial, filigranas; lapas, churra, fina y chamorra; linos de todas clases; mantas sayaguesas, costales y alforjas de lana; sombreros de fieltro, á 2 rs. uno; diseños en madera de alguno de los monumentos notables de la provincia, tenacas, truchas, lampreas, cangrejos, ranas, sanguijuelas y alguno de los enormes peces del río Duero, de peso de doce á catorce arrobas; colecciones completas de maderas en tronco, tabla y corteza, de encina, nogal, alcornoque, cerezo, enebro, castaño, roble, fresno y otros.

Frutos silvestres; corzos, jabalies, lobos, zorros, garduñas pichalves, gatos-monteses, erizos, ardillas y otras alimañas, en vivo las que puedan llevarse y de todas las pieles, curtidas, y sin curtir; trigo candeal, rubion y mocho, centeno, barbillas y cornezuelo; cereales de todas clases, y de distintos duros en competencia; chufas, garbanzos duros y cocheros, alubias, lentejas, muelas y yeros. Hanos. Aseitunas; uva moscatel, almendras, piñones de pinavete, pifias molares, miel, cera, natas, quesos, vinos Aceites, comun, de costal y de linaza, aguardientes de uva y de madroño, té, plantas medicinales, hilos, pelotes, carbones vegetales, cisco, cal para construccion y blanqueo, huesos de labor, vacas con crías, machos cabrios, moruecos, yeguas con id, ganado lanar de todas las razas españolas, cerdos cebados, aguas medicinales de Ledesma y Babilafuente.

Un desagradable suceso ha llenado de consternacion á la poblacion de Benasal. Serian sobre las cuatro de la tarde del día 28, hora en que se acababan de celebrar los sagrados oficios á San Agustín, cuando encapotada instantáneamente la atmósfera, una fuerte detonacion ha venido á anunciar al mismo, se verificaba una gran catástrofe. En efecto, un rayo acababa de introducirse en la iglesia, y despues de recorrer gran porcion de ella destruyendo parte de los púlpitos, dió la muerte á dos infelices de los muchos que habian quedado despues de celebrados los oficios divinos. A estos dos se les suministró la Extrema-uncion, habiendo fallecido al momento: á ambos se les iba á reconocer para saber si fueron asfixiados ó muertos directamente por el rayo. Tambien fué sacado en brazos del señor cura, un niño, á quien se creyó al pronto muerto, pero que fué solo efecto de la pestilente atmósfera que se respiraba.

Es considerable la mortandad que sufre Rusia todos los años debida, segun *La España médica*, á la ignorancia y abandono de las medidas higiénicas y á la falta de vacuna que apenas es conocida en algunos distritos. La mitad de las criaturas mueren antes de llegar á la edad de cinco años, una octava parte antes de llegar á los diez, y otra antes de los veinte: de manera, que tres cuartas partes de los nacídos, perecen antes de llegar á la edad viril.

La imaginacion de los ladrones no descansa ni un solo instante, todos los dias inventan nuevos medios de robar. En Zaragoza acaba de inventarse uno desconocido hasta el dia. Consistia en presentarse una mujer con un gato en brazos en todas las oficinas, y distraer á los empleados con cualquier pregunta. Antes de esto soltaba el gato y la cesta (tambien llevaba una cesta al brazo) sobre la mesa; el gato entonces empezaba á hacer fiestas al empleado, este le acariciaba como era natural; y el gato sacaba por fin las uñas volviéndose contra el empleado, la mujer entonces secerria al empleado contra los ataques del animal y despues de hacer otras cuantas preguntas se marchaba. Cuando los empleados miraban á la luz los destrozos que el gato habia he-

cho en su ropa, se encontraban con que ó bien el dinero, ó bien el reloj habian desaparecido. Afortunadamente la industria ha sido puesta en la cárcel en compania del sabio animalito.

El 20 del pasado agosto ocurrió en la cerveceria de M. Lanny, situado en Poligny (Jura), un deplorable suceso, que *La Patrie* refiere del modo siguiente: Uno de los obreros del establecimiento habia subido sin necesidad junto á una caldera hirviendo, que contenia 50 hectolitros de cerveza; en vano los obreros que se hallaban presentes; habian aconsejado á su compañero que se bajara de un sitio tan peligroso, y ya uno de ellos se disponia á subir para obligarle á ello, cuando el desgraciado, presa sin duda de un súbito aturdimiento, cayó de cabeza en el líquido en ebullicion. Su muerte fué instantánea, y á pesar de los esfuerzos hechos para salvarle, todo fué en vano: el cadáver llevaba ya las huellas de la descomposicion.

El día 6 habrá gran cacería en Riofrio á que asistirán SS. MM.; están convidados los ministros y sus señoras, el cuerpo diplomático y los jefes de palacio.

El general Echagüe ha regresado á Madrid despues de haber tomado las órdenes de S. M.

El cónsul general en Marruecos, Sr. Blasco del Valle, debe regresar á Tánger segun tenemos entendido, con objeto de exigir las satisfacciones amplias á que tenemos derecho por agravio inferido á nuestra bandera. El regreso del digno ministro de Estado imprimirá grande actividad á estas negociaciones, cuyo desenlace espera el gobierno sin impaciencia, adoptadas como están todas las disposiciones para «escarmentar» á las tribus bárbaras que molestaron á Ceuta.

Desde el 31 por la tarde está en Segovia el director general de Artillería y capitán general del ejército, Sr. Serrano, acompañado de su joven é interesante esposa, y el día 1.º por la mañana, ya habia presenciado algunas operaciones militares de los alumnos de la Escuela especial y Cadetes del cuerpo. Por la tarde bajó á la casa de Moneda, y por la noche, á las ocho y media, le dió una serenata el ayuntamiento á nombre de la ciudad, y otra el cuerpo de Artillería.

Es cierto, segun dijimos, que el señor ministro de Gracia y Justicia, se ha dedicado durante su permanencia en los baños, á examinar el proyecto de ley hipotecaria, haciendo algunos trabajos preparatorios para poder presentar á las Cortes una ley tan importante como difícil, pero no es exacto, que el número de artículos que contiene se haya reducido á 30. Basta solo echar una ojeada por las leyes y códigos de todos los países, para convencerse, de que no es posible comprender en tan corto número de artículos tantas y tan complicadas disposiciones como son necesarias para conciliar los opuestos intereses que luchan en esta delicada materia. Lo que hay de indudable es, que los trabajos de la comision de Códigos y los de la Secretaría están muy adelantados, y que el gobierno está resuelto á presentar la ley en la próxima legislatura.

Las funciones preparadas para solemnizar la visita de SS. MM. á Segovia son, segun nuestro corresponsal, las siguientes:

Sobre las doce saldrá S. M. de San Ildefonso. Su primera visita será á la catedral, siguiendo despues hasta el Alcázar á donde habrá preparado un almuerzo para cuarenta cubiertos, reservándose á S. M. la designacion de personas á quienes se les ha de honrar para ocuparlos. Una vez allí, SS. MM. y AA. tendrán besamanos público, terminado el cual pasarán á la casa de Ayuntamiento para presentar al pueblo el prin-

cipe de Asturias, despues visitarán la casa de Moneda, y últimamente pasarán á la Maestranza de Artillería y desde uno de sus balcones se encarrarán las prácticas del Cuerpo y los fuegos artificiales, que la ciudad tiene preparados para el afocheo de ese día.

Ademas de todo esto, se dará una comida á los pobres y á los presos, para que á todos alcance su parte en la general alegría; saldrá por las calles los gigantes; habrá cuecas en la plaza y no sabemos cuántos festejos mas. Para cuando SS. MM. regresen á la Granja, tiene dispuesto el general Serrano, que estén cubiertas las dos leguas de camino, por bizarros soldados con hachas encendidas, lo cual será de un efecto magnífico. Ya ayer se estaban decorando la fachada de la casa de Ayuntamiento, la entrada del Alcázar, casa de Moneda, catedral, etc. El señor general Serrano está recibiendo en Segovia las pruebas de respeto y deferencia que le deben á su alta posicion y á su carácter simpático y caballeroso. El lunes darán un té en el palacio de San Ace, señor de Benavente, primer jefe de este Colegiado Artillería y esposa.

En Zamora ha ocurrido un incendio de suma gravedad, por tratarse de una parva de trigo compuesta de 40 carros de mies. Por fortuna con el auxilio de los vecinos y de una parte de la Guardia civil, pudo evitarse que el fuego se propagase á las demás eras, lo cual hubiera ocasionado la ruina de innumerables familias.

El P. Fray José Antonio Sabater, que marcha de mision á Africa, ha predicado en Gran Canaria sermones en los que atacó á los protestantes de frente y por todos sus flancos, encaminando sus exhortaciones á combatir los errores de su secta titulado *El Alba*. Las conversiones han sido muchas y notables. Varias familias que se habian hecho protestantes han vuelto al seno de la Iglesia. En Tánger, nuestros misioneros encontraron un sacerdote solo en la mision que los condujo á su convento; tan reducido, que solo tenia cuatro pequeñas celdas y una capilla en la que no caben cuarenta personas, cuando pasan de 600 los católicos que hay en Tánger. Parece que el P. Sabater ha encomendado á un pariente suyo para que acuda á S. M. la Reina y esponga á su real consideracion, que es un deber para la religion y la nacion española que en Tánger no haya iglesia donde se reúnan los católicos.

Al ejecutarse en Badajoz la sentencia de muerte de los cuatro desgraciados comprometidos en la última conspiracion democrática, el capitán general interino del distrito dirigió á las tropas del mismo la siguiente orden general:

Soldados: En el día de hoy han sufrido en esta plaza la pena de muerte en garrote, por los delitos de conspiracion, seduccion y comato de sedicion, en la de Olivenza, los sargentos segundos del batallon provincial de Badajoz, Hilario Gregori Dávila y Juan Torrero Franco, y los paisanos D. José Moreno Ruiz y Victoriano Balaé y Balaé.

Triste, doloroso, terrible; pero necesario castigo, para los que olvidando sus juramentos, trataron á los rigidos principios de la disciplina militar.

La ley queda cumplida; la vindicta pública satisfecha. Compadeceid, sin embargo, como yo á estos desgraciados, instrumentos de miserables y bastardas maquinaciones. No olvidéis nunca, el espectáculo que habeis presenciado en este día. Que vuestro norte, sea siempre el cumplimiento de los preceptos de la ordenanza: vuestras virtudes, el honor, y vuestra gloria, al sacrificaros en defensa del Trono de la Reina.

10 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

me el dinero, solo lo atribuía á un poco de imprudencia por su parte, cuando una circunstancia bastante grave, y que pasó en la época del famoso baile, dió una consistencia demasiado cierta á mis sospechas. El principal de Malabry era el notario de mi padre, y este me encargó le remitiese cierta cantidad de dinero poco crecida, para que llamase mi atencion; se trataba de mil escudos. Remité á Malabry una letra de cambio, endosada en blanco por mi padre, para que su principal la mandase cobrar á su vencimiento, y llevase su importe á nuestra cuenta. Ya no pensaba en este asunto, cuando un mes despues recibí una carta fulminante de mi padre anunciándome que la letra de cambio no habia sido pagada á su vencimiento, y que se le habia devuelto con gastos. Hé aquí lo que habia sucedido: Malabry habia guardado para él la letra de cambio, la habia descontado, y servidose de los fondos. Si la letra de cambio hubiese sido pagada, el notario solo habria sabido sin duda el abuso de confianza de su pasante, y en todo caso creo, segun lo que sucedió, que el secreto quedara entre ellos. En efecto, apenas mi padre advirtió al notario lo que pasaba, los cobradores fueron reembolsados, y el notario intentó paltar la conducta de su pasante, por medio de razones que llamaron la atencion de mi padre; desde entonces, nos cercioramos de que el principal estaba en una mala posicion, cuyo secreto sabia este, lo que explicaba

LAS CUATRO HERMANAS.

marido que valia menos que yo. Conoci la necesidad de mis comedias, y tomé el partido de ser mas razonable. Me asocié á los trabajos agrícolas de mi padre; cuidé sus pastos, busqué nuevos medios de riegos, y me dediqué á hacer engordar á los animales. En fin, llegué á ser un hombre razonable, estimado, dueño de una fortuna no pequeña, puesto que tuve la desgracia de perder á mi padre, cuando en 1837 volví á hallarme frente á frente de la familia de Mandres. Hé aquí cómo: Empezaba á fastidiarme la vida de soltero, y pensaba en mi interior que ya era tiempo de casarme. Llegué, pues, á París con intencion de buscar una mujer. A primera vista, no hay cosa mas tonta que un provinciano que busca una mujer en París, cuando tiene á su alrededor jóvenes; cuya posicion, antecedentes y relaciones conoce. Al decir de ciertas gentes que se apoderan de la primer necesidad que oyen para hacer de ella un testo de declamacion edificante, la mayor parte de los accidentes inmorales que pesan sobre las provincias, es la propension á proveerse en París de muebles, de ideas y de mujeres. En cuanto á mí, no soy de esa opinion; y precisamente porque conocia las relaciones y los antecedentes de las jóvenes á quienes habria podido dirigirme, fué por lo que resolví venir aquí. No ignoraba, sin embargo el verdadero peligro que puede haber en separar á una joven de

11 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

echándome en cara mi rostro folletud y colorado: me puse á dieta para ponerme pálido, y solo conseguí adquirir unos dolores de estómago terribles. Todos los dias me decia con aire so-carrón: —Esta mañana pasé junto á tu cama, y roncabas horriblemente. Tomé café con furor, á fin de tener insomnios y conseguí una enfermedad. Al fin, salí vencedor en la lucha, mi padre se alarmó seriamente de lo que yo habia desmejorado, y buscó otro remedio á la pasion que me consumia. Este remedio no me admiró: ya me lo esperaba, y con este motivo habia preparado efectos de sorpresa y de estupefaccion dolorosa que debian realizar singularmente mi sensibilidad á los ojos de mi padre. Ahora bien, el día en que me anuncié muy directamente que pensaba casarme, me puse tan espantado, tan livido, tan desencajado, que empezó á dudar de la solidez de mi razon. Bueno es decirte que á fuerza de dieta y de café, me habia puesto tan débil y tan nervioso, que habiendo querido fingir en esta ocasion un ataque de nervios, me dió uno tan real y tan violento, que por mi parte empecé á tener miedo de mi sensibilidad. Mi padre se decidió á hacerme viajar, y estuve ausente tres años. A mi regreso, vi en nuestra sociedad de Caen á la mujer que se me habia destinado. Era cien veces mas linda que la señora de Mandres, buena, dulce, previsora y feliz con un

12 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

á la vez la indulgencia del notario y los gastos de Malabry. Yo sabia esto hacia algun tiempo, pero sin embargo no lo supe sino cuando Malabry estaba muy adelantado en sus relaciones con la señora de Mandres. Mi padre, que queria retirar de manos de su notario sumas bastante considerables, me recomendó el secreto acerca de este asunto, y en el mismo tiempo que me pedia sus fondos, pareció no dudar un instante de la solvabilidad del depositario. Mi posicion, pues, con la señora de Mandres, era muy crítica; una advertencia directa por mi parte, hubiera sido acogida sin duda alguna como una calumnia vergonzosa de un rival desafiado. Me resolví, pues, á dar un paso que era enteramente heroico como he dicho. Fué á casa del magistrado que era el tutor y curador de las hijas de la señora de Mandres, allí representé una escena verdaderamente sublime. Empecé por relatar la muerte del señor de Mandres, confiándole, por decirlo así, en su última hora, una vigilancia y casi una tutela moral sobre el porvenir de sus hijas, y entonces, por una hábil transición, llegué á decir al venerable magistrado, que yo creia comprometido este porvenir con la alianza que la señora de Mandres iba á contraer. Cualquiera otro que yo, hubiera advertido que cometía una necesidad al ver el aire de esta alta-terno de contento con que se acogió esta declaracion; pero yo estaba entusiasmado. Purificar, era un necio. Un necio, ¿entiendes? Purificar es una necesidad y un quijotismo, creer en la

LAS CUATRO HERMANAS.

me el dinero, solo lo atribuía á un poco de imprudencia por su parte, cuando una circunstancia bastante grave, y que pasó en la época del famoso baile, dió una consistencia demasiado cierta á mis sospechas. El principal de Malabry era el notario de mi padre, y este me encargó le remitiese cierta cantidad de dinero poco crecida, para que llamase mi atencion; se trataba de mil escudos. Remité á Malabry una letra de cambio, endosada en blanco por mi padre, para que su principal la mandase cobrar á su vencimiento, y llevase su importe á nuestra cuenta. Ya no pensaba en este asunto, cuando un mes despues recibí una carta fulminante de mi padre anunciándome que la letra de cambio no habia sido pagada á su vencimiento, y que se le habia devuelto con gastos. Hé aquí lo que habia sucedido: Malabry habia guardado para él la letra de cambio, la habia descontado, y servidose de los fondos. Si la letra de cambio hubiese sido pagada, el notario solo habria sabido sin duda el abuso de confianza de su pasante, y en todo caso creo, segun lo que sucedió, que el secreto quedara entre ellos. En efecto, apenas mi padre advirtió al notario lo que pasaba, los cobradores fueron reembolsados, y el notario intentó paltar la conducta de su pasante, por medio de razones que llamaron la atencion de mi padre; desde entonces, nos cercioramos de que el principal estaba en una mala posicion, cuyo secreto sabia este, lo que explicaba

ha sido siempre la divisa del soldado español, por cuyo camino es conducirá con orgullo, vuestro capitán general interino, JULIAN JOAN PAVIA.

Muchos emigrados políticos franceses, han deseado el entrar en su país hasta que el gobierno no anule las últimas disposiciones sobre seguridad pública y por las cuales se creen espantos y nuevas vejaciones. Se ha dirigido una solicitud al gobierno imperial para que suprima dichas disposiciones.

Dicen de Zamora a La Regeneración, que se han presentado cinco casos de cólera en el arrabal de San Lorenzo de aquella ciudad. Por el señalamiento de los partes telegráficos, venimos a decir, que esos llamados casos de cólera no han sido más que algunos cólicos coloriformes que los que ha habido en varias provincias de España. Ayer, podemos asegurar, solo se puede decir que había cólera en Cartagena y alguno otro caso aislado en las provincias de Murcia y Alicante.

SS. AA. RR. los duques de Montpensier, han enviado a Tarragona, con motivo de los días de la Infanta, 2,000 rs. vn. para un objeto filantrópico, y 1,000 á Cabra, para ayudar á la restauración de un santuario, cuyas obras distinguen siempre á los duques de Montpensier por su amor á la caridad, á la religión católica y á la conservación de nuestros antiguos monumentos.

Se ha estrenado en Manresa el nuevo alumbrado de gas, con muy buenos resultados y gran júbilo de sus habitantes.

La compañía de bomberos establecida en Tarragona, probó el domingo último una de las bombas en el patio de la Casa Consistorial, bajo la dirección del arquitecto D. Francisco Rossell, dando el ensayo felices resultados. El agua fué lanzada á gran altura y á mucha distancia, puesto que subió desde el patio al tejado cayendo el chorro en el surtidor. Parece que predomina el pensamiento de dividir el cuerpo de bomberos en dos compañías, una á la parte alta, y otra á la baja de la ciudad, con objeto de acudir mas prontamente al auxilio del edificio incendiado.

Segun una correspondencia de Londres, han probado el famoso cañon Armstrong, y el resultado ha excedido á las esperanzas que tenían formadas. Alcanza, exactitud en la puntería, todo es admirable, y lo acredita el hecho siguiente: una gran bandada de pájaros vista á una gran distancia que se dió en la ribera de Hastings, sirvió de blanco al cañon maravilloso, que en caso de necesidad puede hacer el oficio de una escopeta de caza. Disparado contra la bandada de aves, mató un gran número de ellas. Nos tememos que el corresponsal que ha dado esta noticia, sea el mismo que comunicó á La Esperanza la aparición de un volcan en Orihuela.

El gobierno ruso ha dispuesto que vuelvan al pie de paz los tres cuerpos de ejército que están en Polonia á las órdenes del príncipe Gortschakoff. A pesar de esta orden parece que solo se disminuirá algun tanto el número de caballos de la Artillería y trenes de equipajes, que era muy considerable, pues por lo que hace á los regimientos no es necesaria la medida á causa de hallarse con muy escaso personal y algunos pocos menos que en cuadro.

Con los vapores de guerra que tendremos dentro de poco en las aguas de Algeciras se podrá transportar de la costa de España á la de Africa en un día, si es necesario, todas las tropas y los pertrechos del ejército de observación.

La Alemania católica acaba de perder al padre Damberger de la compañía de Jesús, conocido en el mundo literario principalmente por su Historia sincrónica del mundo. También ha muerto el Dr. Benkert, que había defendido en la prensa la causa católica con mucho valor y prudencia.

La prensa ministerial añade algunas razones á las que ayer publicamos como dadas por los amigos del gobierno para justificar la medida de haber prohibido la suscripción á favor del huérfano de D. Silxo Cámara. A las razones espuestas por La Correspondencia, dice El Diario Español: «Debemos también añadir que el gobierno en nuestro concepto habrá querido evitar que bajo el pretexto de un acto de caridad, se abra nuevamente matrícula democrática en todas las provincias de España. Si los demócratas quieren socorrer al hijo del desgraciado Cámara, haganlo privadamente, que la caridad nunca se ejerce mas noblemente que cuando se encubre bajo el velo de la modestia; así lo dice el Evangelio y los demócratas blasfeman mucho de seguir sus nobles preceptos.»

Estos últimos días han desembarcado en Marsella 2,800 soldados suizos procedentes de Nápoles para Ginebra.

Todas las baterías que se destinan á la expedición de Marruecos, llevarán cañones rayados.

Los experimentos hechos últimamente en las piezas de montaña, dan resultados muy satisfactorios en cuanto al alcance, que es mucho ma-

yor de lo que se esperaba; pero como las cañonetas son pequeñas y ligeras para poder trasportarse cada una de ellas en un mulo, se rompen al hacer el disparo, porque la considerable fuerza de la bala, hace retroceder violentamente el cañón. Esta inconveniente se vencerá muy en breve, y las baterías de montaña, tan útiles en un país donde no hay carreteras, tendrán cañones rayados como las montañas y las rodadas.

El periódico ministerial, El Diario Español, opina idénticamente que nosotros acerca de la idea de abrir una suscripción nacional para atender á los gastos que origine la guerra del Rif.

Dos periódicos de muy distintas opiniones; pero ambos encarnizados enemigos del general O'Donnell, hacen ayer y hoy declaraciones sobre las que podrán juzgar nuestros lectores. El Conciliador, periódico de oposición, moderada dice, que entre la Reina y sus consejeros no hay poder alguno intermedio y que él, El Conciliador, que siempre se complacerá en hacer plena justicia á sus adversarios, por mas que á su política, errada en su real sentir, se opusiere, tiene la sincera creencia, la convicción firmísima de que los consejeros de hoy serian los mas celestos cumplidores de la voluntad de S. M., aunque habiesen de pasar en seguida á las filas de la oposición. A esta manifestacion del diario de la comunidad moderada, responde La Discusion, órgano de la democracia, que El Conciliador hace bien en abrigar la sincera creencia, la convicción firmísima de que habla, pues el general O'Donnell será siempre un celoso cumplidor de la voluntad de la Corona.

Prusia que al parecer nada hace, continúa sus trabajos para obtener la supremacía en la Confederación Germánica. También se ocupa en preparativos de reformas, y la ley sobre matrimonios, la reforma del ejército, la circunscripción de los distritos electorales y la ley de policía, son los asuntos que están á la orden del día y serán los primeros que se presenten á las Cámaras. Por ahora se está procediendo á la venta de caballos sobrantes en el ejército, consecuencia de la vuelta de este al pie de paz; también se activa la fortificación de las costas del Báltico, y la construcción de cierto número de cañoneras.

La España cree que la importancia de nuestras posesiones de Africa, exige la creación de una capitania general, de un mando superior independiente del de Sevilla y Granada, á los que ahora se hallan subordinadas.

El Conciliador, diario de oposición moderada, declara hoy que en sus convicciones está, que nunca hay derecho de pedir el poder, pues solo por el libérrimo uso de la real prerogativa, es como se ha de dar.

Parece que ha habido quien ha acudido al gobierno pidiendo que se anule la real orden dictada en 1836, por la que se mandaba no se proveyesen capellanías.

Sobre este asunto solo podemos decir, que arregladas nuestras diferencias con Roma, el gobierno cumplirá estrictamente cuanto dispone el Concordato.

El Universal propone que para no distraer las fuerzas del ejército activo llevándolas á Africa, se reclute en las provincias de Cataluña una brigada de cuatro ó seis batallones de cuerpos francos, fuerte cada uno de mil hombres y que, á las órdenes del conde de Reus, penetre en la Mauritania llevando por do quiera vencedor el pendon de Castilla.

Creemos poder decir que por ahora no tiene fundamento la noticia de dividir la España en nuevos distritos militares.

La insistencia con que el gabinete de San Petersburgo trabaja para la reunion de un congreso, tiene por causa, segun noticias de Viena, el propósito de Rusia de hacer revisar ó modificar los tratados de 1856 que pusieron término á la guerra de Crimea.

Ha vuelto á Madrid á encargarse de la Dirección general de Loterías el Sr. D. Manuel Hazñas.

Parece que está próxima á suscitarse, entre la Persia y la Puerta, la antigua cuestión de señalamiento de límites del Kurdistan persa y turco.

La Gaceta militar comentando la noticia dada por otro periódico de que tan pronto como se abran las Cortes irá á Africa 50,000 hombres, dice, que probablemente se pondrán sobre las armas hasta cuarenta batallones provinciales, contando con los que ya están en ellas, y que sería una medida muy prudente organizar una reserva de 60,000 hombres.

Discurriendo las cartas de Murcia sobre lo que ha podido hacer nacer el cólera en el interior de la provincia y en medio de la capital, se fija una de ellas en el hecho siguiente:

Parece ser que una casa de Cartagena trajo una gran partida de sardinas y bonito corrompido, con el objeto de que sirviera para beneficiar tierras, y que una buena partida de esta fue vendida á algunos vecinos de varios pueblecitos de es-

ta, y su mayor parte al en que apareció el primer caso de cólera. Tratándose de averiguar la certeza de esto de los vecinos de un pueblo que fue donde primero apareció, dijeron que habian notado otra particularidad mas, y era, que despues de haber estercolado la tierra con dichos pescados en putrefaccion, notaron que cuando fueron á regar, los hombres que se metian en los arados salian con los pies y pantorrillas hinchadas, y que no sabian á qué atribuir esta particularidad, que jamás la habian observado hasta el presente año.

El Dia dice que se hablaba anoche con insistencia de la posibilidad de que las Cortes se reunan antes del 1.º de octubre, por exigirlo así la posibilidad de una declaración de guerra.

Segun El Dia la falta del gobierno en el asunto del Sr. Alcalá Galiano, consiste en no haber dejado cesante desde el principio al elocuente moderado.

Las espléndidas funciones que este año celebra la ciudad de Manresa en obsequio de sus Santos Patronos, tienen una animacion y una solemnidad desconocida para aquellos moradores, debida á la grande afluencia de forasteros que ha acudido á sus celebradas fiestas utilizando las ventajas que proporciona el ferro-carril. Merced al mismo, Manresa es hoy una vecina de la capital.

El batallon cazadores de Baza, llegó el 30 á Tarragona, procedente de Reus, á las tres y media de la madrugada, partiendo para Barcelona el regimiento inmemorial del Rey, despues del relevo de las guardias, á las cuatro y cuarto. Para la marcha, el referido regimiento estrenó el Ros. A pesar de ser la hora bastante intempestiva, habia en la Rambla muchas personas recibiendo al uno y despidiendo al otro cuerpo.

El gobierno no vacila, segun dice El Dia, en lo que tiene que hacer en Africa. Segun los informes que tenemos de personas allegadas al ministerio, este se ha trazado, hasta donde es posible la linea de conducta que debe seguir en tan delicada cuestion. Se han hecho y se harán las reclamaciones diplomáticas que exige el derecho internacional. Entretanto se han reforzado las guarniciones de nuestros presidios, y se aproximan á las costas las fuerzas suficientes para recobrar, sino se obtienen pronto cumplidas satisfacciones, la preponderancia y el prestigio indispensables, para hacernos respetar desde luego, de la morisma. También se disponen los buques que en un día podrán desembarcar en el suelo africano, las fuerzas que se reúnan en Algeciras; por último, se han dado las órdenes para que otros cuerpos se hallen preparados á marchar al punto que se les designe. Cuando todavía no se sabe si obtendremos una reparacion tal como España la necesita, en el concepto de los ministeriales y de todos los hombres de sana razon, incluso los que hacen la oposición al gobierno, como ha pedido verse en La España de uno de estos días, no puede hacerse mas.

La Iberia de hoy ha sido recogida. En su segunda edicion llena con puntos suspensivos, las líneas del artículo primero que han sido tachadas por la censura fiscal.

La Discusion anuncia hoy, que su número ha sido recogido de orden de la autoridad.

A los primeros días de junio alcanzan las noticias que de Persia recibimos. El Shah seguia residiendo con toda su corte en el campamento de Sultanieh, al pie del monte Elboun, viéndose ejecutar grandes maniobras á los 50,000 hombres que hoy allí reunidos. Los miembros de la comisión francesa han sido, como no podía menos de esperarse, invitados á esta solemnidad militar. El comandante Brugiart dirige los ejercicios y maniobras de la Artillería. A este mismo oficial ha encargado el Shah, la construcción de un polígono que probablemente estará ya terminado, y cuyos trabajos ha alentado varias veces con su presencia.

El número de fincas enajenadas por la Comisión de ventas de Bienes Nacionales de Palencia, hasta fin de agosto, asciende á 10,674, adquiridas por 1,961 compradores; la cantidad en que salieron á subasta, fue la de 9.737,654 reales, y la en que han sido rematadas, á 21,048,521 rs. 13 cént.

La servidumbre de S. A. el infante D. Sebastian, llegó el 30 á Barcelona á bordo del vapor Alicante, saliendo aquella misma tarde para la ciudad que lleva el nombre de dicha embarcacion.

Con motivo de la captura del Herald, la Shipping Gazette de Londres inserta un sueldo pidiendo á su gobierno exija del de Portugal el pago de la indemnizacion reclamada por los perjuicios causados á los propietarios de dicho buque, y aprovecha esta ocasion para aconsejar al gabinete lusitano la necesidad de reformar las leyes que rigen en sus establecimientos de la costa de Africa.

LA CORRESPONDENCIA, sépalo El Conciliador que lo pregunta, y sépalo el público al que queremos dar cuenta de todos nuestros actos periodísticos, no ha dejado de ser ministerial en el concepto que lo ha sido siempre; ni es ministerial bajo el punto de vista que los enemigos del gabinete la presentan. LA CORRESPONDENCIA, defensora constante de la dinastía, del orden público y de las instituciones, no puede dejar de hallarse con todas sus fuerzas, y todas sus simpatías, al lado del conde de Lucena, salvador y guardián el mas celoso de tan caros objetos; pero favorecida por una inmensa suscripcion en la que ve con placer á hombres de todos los partidos, nunca con deliberado propósito, ha sido hostil ni favorable á ninguna de las opiniones políticas. Nuestras noticias naturalmente tienen el color de su origen. Las mas nuevas son ministeriales; porque solo cerca del gobierno puede recogerse esta clase de noticias. Si por otra parte, alguna vez se desliza en LA CORRESPONDENCIA una frase que nos presente como enemigos de determinados hombres, desde luego puede asegurarse que se ha estampado contra nuestra voluntad ó por demasiada confianza en quien nos la envía; pero supuesto que ha llegado el día en que se nos quiere hacer un cargo por los actos mas involuntarios y mas inocentes de nuestra vida periodística, redoblabamos nuestro cuidado y nuestros esfuerzos para que nadie pueda tacharnos de parciales. Esto explica el lenguaje que ha llamado hoy la atención de nuestro colega El Conciliador.

Noticias recibidas por personas enemigas del gabinete, confirman las que ya hemos publicado. Parece resuelto que los bienes del cetro se vendieran con intervencion de la Iglesia, entregándose á esta su valor en inscripciones pagaderas en plazos fijos.

El ejército europeo de la Inglaterra en la India, se halla casi disuelto ó ha desaparecido. Mas de 5,000 soldados habian tomado sus licencias y los demás se apresuraron á tomarlas, con la esperanza de engancharse de nuevo en Inglaterra, pues suponen que va á encenderse otra guerra en Europa.

El Sr. D. José Ruiz Argüelles, tesorero cesante, ha llegado á esta corte con el objeto de presentar á S. M. una obra que hace tiempo estaba escribiendo sobre los medios de extinguir la mendicidad en España y hacer progresar las fábricas y las artes.

El gobierno ha ordenado reforzar no solo la guarnicion de Ceuta, sino las de todos nuestros presidios y especialmente Melilla y el Peñon.

Esta tarde á las tres ha habido un incendio en un lavadero del Manzanares. Apareció amenazador pero fue en breve extinguido.

Esta tarde han salido en tren extraordinario para Alicante, el batallon de cazadores de Talavera y los dos batallones del regimiento infantería de Borbon, cuerpos todos destinados al Africa.

En Cartagena, segun los despachos recibidos hoy, el cólera no anuncia alarma. Las invasiones son aun allí muy escasas, pues no pasan de cinco ó seis al día, número insignificante para una población que cuenta cerca de 30,000 almas. En los demas puntos de Murcia puede decirse que no existe la enfermedad, y de un día á otro cesarán los partes.

Hoy se ha dicho en Madrid, que los marroqueses han cogido dos compañías de los cazadores de Barbastro. Es completamente falso.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

El Occidente defiende los decretos de 31 del pasado y 1.º del corriente, por los que se restablecen los impuestos que han pesado siempre sobre las sustancias alimenticias, que si se suprimen temporalmente en circunstancias críticas, es preciso conservar una vez aceptadas como indispensables las contribuciones indirectas.

El Conciliador emite su opinion sobre lo que debe hacerse relativamente á los proyectos de ley que se ha anunciado que van á servir de ocupación á las Cortes en sus próximas tareas.

El Dia espone algunas consideraciones sobre las dificultades materiales que ofrecerá la empresa de llevar nuestras armas á Africa.

El Diario Español acusa á la oposición moderada de abogar por la causa del partido progresista.

La España trata del éxito que hemos dicho han tenido las negociaciones de nuestro gobierno con la Corte de Roma y prescindiendo de la aclaracion que anoche hicimos, juega con las palabras de LA CORRESPONDENCIA para venir á deducir, ó que no es cierto lo que anunciamos, ó que de lo que anunciamos resulta un cargo para el ministerio.

Las Novedades continúa su polémica con La Discusion sobre los ataques que dice que este periódico ha dirigido á los progresistas.

El Clamor público muestra sospechas de que la proclama democrática que se repartió la noche de los funerales del Sr. D. Sixto Cámara, entre en el plan de campaña trazado por el comité de oposicion moderada establecida en Paris.

La Iberia sigue examinando el programa de La Discusion.

La Discusion trata en un artículo de la política del general O'Donnell, y en otro concluye los estudios que ha venido publicando sobre la descentralizacion.

La Corona, de Barcelona, dedica un recuerdo al convenio de Vergara con motivo de su vigésimo aniversario.

El Diario de Barcelona analiza la coleccion de artículos de D. Pablo Pierrer dada á luz últimamente en aquella capital.

El Diario mercantil, de Tarragona, encarece la importancia de la institucion últimamente creada en aquella capital, de una compañía de bomberos.

El Terraconense, de Tarragona, anima á las clases agricultoras á que no abandonen el proyecto de emprender las obras necesarias, con objeto de asegurar para siempre la posesion de abundantes aguas de regadío.

El Diario de Zaragoza se ocupa de la cuestion del Rif.

El Alto Aragon, de Huesca, continúa reflexionando acerca de la influencia de la industria minera en el bienestar y engrandecimiento de las naciones.

El Porvenir, de Alicante, se ocupa de la necesidad de una exposicion agrícola en aquella provincia.

El Saldubense, de Zaragoza, se lamenta de que haya muerto el proyecto de la conduccion de aguas potables á aquella capital.

El Eco del País, de Tortosa, siguiendo la conducta de algunos de sus colegas de provincia, levanta su voz en contra de la usura, abogando por el establecimiento de bancos agrícolas.

El Maestrazgo, de Castellon, clama porque se cumpla en todas sus partes lo dispuesto en los artículos 68 y 79 de la ley de Sanidad.

El Valenciano da cuenta de haberse constituido definitivamente en Valencia la Asociacion para la reforma de los aranceles de Aduanas, aunque estrañando la anomalia de que no se haya dado cuenta de ello en una junta previa ó reunion general.

El Eco de Valencia, se ocupa del proyecto de construir una nueva cárcel en aquella capital.

El Cartaginés elogia la conducta de los regidores de Cartagena, que con motivo de la invasion del cólera, están prestando grandes servicios en aquella poblacion, al paso que censura á los que abandonaron su puesto tan luego como se presentó la epidemia.

El Porvenir, de Sevilla, encarece la importancia de las sociedades de seguros.

El Guadalete, de Jaen, anuncia con júbilo á sus lectores, que las locomotoras han recorrido ya el trozo de linea férrea entre Sevilla y aquella ciudad.

La Crónica, de Córdoba, encarece la importancia del ferro-carril granadino.

El Comercio, de Cádiz, se ocupa en hacer reflexiones acerca de la cuestion de Marruecos.

El Correo de Andalucía, de Málaga, hace lo propio que El Comercio en Cádiz.

La Andalucía, de Sevilla, cree que es de gran importancia la creacion en aquella capital de la Asociacion para la reforma de los aranceles de aduanas.

La Luz, de Jaen, se estiende en largas reflexiones acerca de la cuestion de ferro-carriles andaluces.

PARTES TELEGRAFICAS.

Paris 3. Quedan el 3 francés á 68-90; el 4 1/2 á 97-90; el exterior español á 00-00; el diferido á 00-00; la amortizable á 00, y el interior á 42 3/4.

Londres 3. Quedan los consolidados de 95 3/8 á 1/2. Copenhague 2. Ha sido convocado el Consejo de Estado para el 26 del actual. La Dieta se reunirá el 3 de octubre y suspenderá en seguida sus sesiones por dos meses. Aquí se cree en la próxima suspension de las conferencias de Zurich, por la falta de conformidad entre los plenipotenciarios, aun en las cuestiones mas secundarias. Por esto se tiene ahora mas confianza en la reunion de un Congreso, y solo Austria parece oponerse á él. El embajador francés en Constantinopla ha exigido y obtenido disculpas del ministro de Marina, que no le habia visitado con motivo de los días del Emperador. Ha habido desordenes en la isla de Jamaica, en que murieron varias personas y fueron presas sesenta.

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santo de mañana.—Nuestra Señora de la Consolacion, Santa Cándida, virgen, Santa Rosa de Viterbo y Santa Rosalia de Palermo, bendicieron papal en los conventos del Orden de San Agustin.

Culto divino para mañana.—Se celebrará en los templos que siguen: En la parroquia de Santa María la Real de la Almudena seguirá el jubileo de Cuarenta horas á la solemne octava de su augusta titular.

En la parroquia de San Sebastián á María Santísima de las Misericordias. Este día predicará D. Pio Hernandez Fraile, y por la tarde D. Jacinto María Martínez.—En Santa Isabel, á María Santísima de la Correa, siendo panegirista el Sr. Regalado Ruiz; oficiará una brillante orquesta.

En la parroquia de San Sebastián como ya se tiene anunciado; en las Salesas nuevas á los Corazones de Jesús y María, con función por la mañana y por la tarde y predicará D. Miguel Martínez Sanz; y en San Millán, á la de Nuestra Señora de Guadalupe, solo por la tarde.

D. Mariano García Ruiz.—Procesiones de la Virgen del Rosario: se harán en San Martín, por la mañana, en Atocha por la tarde y en San José de noche.—Obsequios mensuales al Corazon de Jesús: se harán en Santiago por la tarde, y en San Ignacio de noche.—Ejercicios de dominicas: se practicarán por la tarde en las Arrepentidas, Servitas, San Pedro y oratorios del Olivar y Caballero de Gracia.—Idem al toque de oraciones en Italianos.

Nota.—La misa y oficio eclesiástico será de la Dominica que la Iglesia hace mención con rito semidoble y ornamento verde.

Orden de la Plaza.—Servicio para mañana.—Parada: Antequera y Alcantara, de Infantería.—Jefe de día: señor coronel primer comandante del regimiento infantería de América, D. Narciso la Hoz y Mario.—Visita de hospital: Navas, séptimo capitán.—Reconocimiento de provisiones: Zaragoza, séptimo capitán.—El general gobernador interino, Bárcena.

Nuevas zarzuelas.—Ayer se leyó en el teatro de Jovellanos una zarzuela nueva, titulada Enlace y desenlace, arreglada por un conocido escritor y de cuya música se encargará el Sr. Oudrid. También ha sido admitida una en un acto con el título de Tal para cual, de la que tenemos buenas noticias.

Nuevo tenor.—El Sr. Cortabartre, se presentará en la aplaudida zarzuela El Relámpago.

Higiene pública.—El canal de Manzanares no es mas que un foco de infección por la poca corriente de sus aguas y el cieno que contiene. Inútil como medio de comunicacion, solo sirve hoy para que algun desesperado busque en él la muerte, y la salud pública tiene un peligro constante por los miasmas que desprende.

Ajuste.—Ha sido contratada en el teatro de Novedades de esta corte, la graciosa é inteligente actriz señorita doña Josefa Hernandez.

Gran save.—En la iglesia de Santo Tomás y en la de religiosas de Santa Isabel, habrá hoy al anochecer gran save con orquesta, como preparación á la solemne fiesta que se ha de celebrar en ambos templos á Nuestra Señora de la Correa el domingo próximo.

Circo de Price.—Ya ha llegado de Londres mister Barnes, conocido hasta ahora por el primer saltador del universo, y que se presentará el lunes á trabajar sobre el trampolin que ha traído espresamente para él.

El general Torrijos.—En la lista que dimos de los monumentos levantados en el presente siglo á la memoria de españoles célebres, falta la lápida y busto erigidos á Torrijos, en la casa que nació y vivió en Madrid.

de los monumentos levantados en el presente siglo á la memoria de españoles célebres, falta la lápida y busto erigidos á Torrijos, en la casa que nació y vivió en Madrid.

Sea enhorabuena.—Ya está en esta corte el laborioso actor D. Tomás Infante de Palacios, hermano del escritor de estos apellidos, contratado para la próxima temporada teatral del Príncipe.

Música.—Han aparecido las entregas 10.ª y 11.ª de la publicacion para piano Episodios de la guerra de Italia, cuyos títulos son Magenta, mazurka, y El Tesino, estudio en octavas, según anunciamos oportunamente en otro lugar.

Estanco.—Desde ayer se halla abierto al público el estanco de la calle de la Montera, número 8, de los de esta corte, situado en el Pasaje de Murga y local que ocupaba anteriormente.

Maestras.—La Junta de Damas de honor y Mérito como encargada de la Escuela Normal Central de maestras, ha acordado que las que deseen ingresar como alumnas en la espresada escuela, dirijan entreguen sus solicitudes documentadas, á la señora directora de la misma, calle de Valverde, número 6, cuarto principal, hasta el día 15 de setiembre próximo, y horas desde las ocho de la mañana á las dos de la tarde, de-

biendo tener presentes las interesadas los articulo los que se espresan á continuación:

1.º Los alumnos aspirantes á maestras pagarán en la Escuela 60 rs. en papel de matrícula por derechos de la misma, la mitad al tiempo de ser matriculadas y la otra mitad en el mes de febrero.

2.º Estas alumnas, para ingresar en la Escuela, deberán presentar. Primero. Partida de bautismo, legalizada cuando corresponda. Para ser admitida se requiere tener 17 años cumplidos y no pasar de 25.

Segundo. Certificacion de buena conducta del cura párroco, y otra del inspector de policía y otra de un facultativo que acredite que la aspirante no padece enfermedad contagiosa. Tampoco se admitirá á las que tengan defectos corporales que las inhabiliten para ejercer el magisterio.

Y 3.º A la admision precederá un exámen de las materias que abraza la Instruccion primaria elemental, á saber: Lectura corriente en prosa y verso, Escritura práctica, Doctrina cristiana y nociones de Historia Sagrada, Gramática y Ortografía Castellana, Aritméticas, y labores propias del sexo, especialmente el cosido y bordado blanco, con algunos conocimientos en las labores de adorno.

ANUNCIOS

VAPORES CORREOS DE A. LOPEZ Y C.ª

EN COMBINACION CON LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS.

Salidas de Alicante, para Málaga y Cádiz.— Todos los domingos, á las once de la mañana en punto. Para Barcelona y Marsella.— Todos los miércoles á las once de la mañana en punto. Se espiden billetes en el despacho central de los ferro-carriles.

ACADEMIA IDIOMATICA, MATEMATICA Y MERCANTIL, CALLE DE LA CRUZ, NUMERO 33, CUARTO SEGUNDO.

PREPARATORIA PARA LAS SIGUIENTES CARRERAS: Infantería, Caballería, Artillería, Ingenieros, Infantería de Marina, Estado Mayor del Ejército y de la Armada, Guadías Marinas, Ingenieros Civiles, de Minas y de Montes, Arquitectos, Auxiliares de caminos, Administracion militar de la Armada, Veterinarios, Agrimensores, Aparejadores, etc., etc. COMERCIO Y TELEGRAFOS. Además clases especiales de Taquigrafía, Economía política, Aritmética mercantil, Teoría del giro, Teneduría de libros por partida doble, Sistema métrico decimal, Francés é Inglés.

Nota.—Se admiten alumnos internos. Id. Los profesores de Matemáticas, Química, Física, Geografía, Astronomía y Latin, están competentemente autorizados por la Universidad central.—(D. 2 t.)

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES.

VAPORES POSTAS FRANCESES. Línea rapidísima, única directa, de Alicante á Marsella, en correspondencia con los ferro-carriles español y francés.

Salida todos los viernes al mediodía: viaje en treinta y seis horas: á Paris, en setenta y dos horas. Consignatarios en Alicante, los Sres. D. Juan Bautista Lafora y hermano.—(L. y V. t.)

SE VENDE UNA MAGNIFICA FABRICA DE PAPEL DE TINA

SITUADA EN EL PASEO DE LA CIUDAD DE GRANADA. En la actualidad funcionan seis tinas, con sus correspondientes cilindros, todo de piedra, máquinas de satinar, prensas y útiles necesarios para la elaboracion con la imponderable ventaja de consumirse inmediatamente cuanto papel se elabora.

La venta se verificará el día 30 de setiembre próximo, en subasta extrajudicial, en la escribanía de D. Francisco Ruiz Aguilar en la Alcaicería y sin perjuicio, se oirán tambien proposiciones en el intermedio, casa del apoderado de los dueños, calle de Elvira, núm. 78, en Granada, en donde darán las noticias que se apetezcan.

El tan acreditado profesor oculista D. Tomás de Berdido meo, accediendo á las repetidas instancias que le han dirigido D. Antonio Fuertes y otras varias personas, que como este se hallan ciegos de cataratas, ha ofrecido presentarse en la ciudad de Zaragoza, para el día 15 del corriente setiembre.

Este distinguido profesor es el que ha devuelto la vista á D. Miguel Gorriz, á D. José Unceta, al Sr. Teruel, á D. Patricio Perache, á D. Pascual Cebolla, y á otros muchos de la capital de Zaragoza y de la provincia, pudiendo todos los que se hallan padeciendo de la vista, y quieran aprovecharse de tan notable profesor, acudir á casa del espresado D. Antonio Fuertes, en Zaragoza, calle de Predicadores, núm. 172.—(D. 1 t.)



OCULISTA D. Tomás de Berdido meo, accediendo á las repetidas instancias que le han dirigido D. Antonio Fuertes y otras varias personas, que como este se hallan ciegos de cataratas, ha ofrecido presentarse en la ciudad de Zaragoza, para el día 15 del corriente setiembre.

LA TUTELAR. COMPAÑIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. Las oficinas de la Tutelar, en Madrid, calle de Alcalá, casa del café Sainza. SITUACION DE LA COMPAÑIA EN 4.º DE SETIEMBRE DE 1859.

La Tutelar es la mas vasta y la mas antigua Sociedad española de Seguros mutuos sobre la vida. A su mayor antigüedad debe que en 1857 realizada su primera liquidacion quinquenal, volviere á los suscriptores, con crecidos beneficios los fondos imputos.

VAPORES-CORREOS COMP. AS CATALANAS REUNIDAS

Vapores de ruedas, Cid Barcino, Balear y Mercurio. Vapores de hélice de grandes dimensiones, Berenguer, Almogavar, Ter, Europa, Ambrósio, Tajo, Tharsis, Ebro, Pelayo, Duero y Wilredo, y Línea desde Marsella y Liverpool á la Habana con la correspondencia pública y de oficio.

Salen de Cádiz el 12 de cada mes para Santa Cruz de Tenerife, Puerto-Rico y Habana. Salen de la Habana el 12 de cada mes para Cádiz ó Vigo en tiempo de cuarentenas, siguientes despues á Marsella ó Liverpool, con las principales escalas intermedias.

SERVICIO FIJO SEMANAL DE MARSELLA A CADIZ. Salen de Marsella el jueves. Barcelona el domingo. Valencia el lunes. Alicante el martes. Almería el miércoles. Málaga el jueves. Cádiz el viernes.

Las salidas de los vapores intermedios y las de las líneas de Galicia, Costas de Cantabria y Inglaterra, se avisarán con la debida anticipacion.

PARA PASAJES Y CARGA acudir á los señores viuda de Nava y compañía, calle de Alcalá, núm. 16.—(L y V.)

COLEGIO HISPANO-AMERICANO DE PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA Y PREPARATORIO PARA TODAS LAS CARRERAS, INCORPORADO A LA UNIVERSIDAD CENTRAL. CHAMBERI SAGUNTO, NUM. 4.

Los reglamentos de este establecimiento de enseñanza, se hallan en el local del mismo, ó de la calle de Carretas, núm. 16, tienda de hules, donde se darán gratis á todos los que lo soliciten.

DENTISTA. Don V. G. Dueñas, médico-cirujano dentista, ventajosamente conocido en la corte, tiene á disposicion del público su gabinete de dentista, calle de Carretas, número 7.

SE ALQUILA UN PARADOR EN ALCOBENDAS, con espaciosos locales para carros, cuadras y corrales. Tiene habitaciones para viajeros. Podrá tratarse del arriendo, en la villa de Torreblanca, calle de la Estrella, núm. 11.

ESPECTACULOS. CIRCO DE PRICE.—Calle de Recoletos.—Funciones, la primera á las cinco de la tarde y la segunda á las seis y media de la noche, nuevos y variados ejercicios.

CIRCO DE PAUL.—Hoy domingo 4 de setiembre baile de sociedad. LA LINDA ESMERALDA.—Sociedad de baile.—Esta sociedad celebra reunion de siete y media de la tarde á once y media de la noche.

NOTICIAS COMERCIALES.

Table with financial data for the Madrid stock exchange. Columns include 'Fondos públicos', 'Bolsa de Madrid', 'Bolsa de Londres', 'Bolsa de Barcelona', and 'Fondos españoles en Bolsas extranjeras'.

BOLSA DE PARIS, 2.—(POR EL TELEGRAFO.)

Table with 2 columns: 'Francés', 'Exterior'. Values include 68-80, 42 1/2, 35 5/8, 45 1/2.

BOLSA DE LONDRES, 2.—(POR EL TELEGRAFO.)

Table with 1 column: 'Consolidados de 95 1/2 á 5/8'.

BOLSA DE BARCELONA DEL 30 DE AGOSTO.

Table with 2 columns: 'Efectos públicos', 'Dinero', 'Papel'. Values include 92 25, 92 50.

Table with 5 columns: 'Acciones', 'Capital', 'Desemb.', 'Diner', 'Papel'. Lists various companies like Banco de Barcelona, Caja Barcelonesa, etc.

CAMBIOS DE MADRID Y DE LAS PROVINCIAS.

MADRID 3.—Sobre Londres á 90 dñs. 50-50.—Sobre París á 8 div. 5-26.—Descuento de letras al 5 por 100 anual.

Table with 4 columns: 'Lugar', 'Beneficio', 'Dano', 'Beneficio'. Lists various locations like Alhacete, Alicante, Almería, etc.

MERCADO DE MADRID, 2, Y GRAL. DE CANTABRIA.

Table with 4 columns: 'Artículo', 'Por mayor', 'Por menor', 'Por menor'. Lists various goods like Trigo, Cebada, Algodón, etc.